

EL AVISADOR DE BADAJOZ.

Se publica los jueves y domingos.—Precios.—En la Capital, 2 reales un mes fuera 6 el trimestre anticipado.—El suscriptor tiene derecho á insertar gratis sus anuncios. Se suscribe en la imprenta de D. Gerónimo Orduña.

SECCION OFICIAL

Extracto del Boletín Oficial números 216.

—Por el Gobierno de provincia, se previene á los fomentadores de la pesca y salazon los cuales reciben al fiado y á menos precio de estanco, que lo han de justificar en el preciso término de un año.

—Por dicha dependencia, á instancia de D. Santiago Mateos y Morata, se anuncia la caducidad de cuatro minas de carbon de piedra en término de Fuente del Arco.

—Por la Universidad de Sevilla, se anuncia vacante la cátedra de Dibujo lineal y de adorno con la dotacion anual de 600 escudos.

—Por la Administracion de Hacienda, se subastan el dia 30 del corriente, los envases de cajones, barriles y sacos.

—Por la Seccion de Fomento, se previene que el dia 20 del corriente salió de esta Capital el Ingeniero de minas para su reconocimiento.

—Por el Juzgado de Olivenza, se previene que el dia 5 de Junio próximo se celebrará junta de acreedores á los bienes de D. José Antonio Sarrion y Patop, del comercio de dicha Ciudad.

—Por el Ayuntamiento de Puebla de la Calzada, se anuncia la desaparicion de dos mulos.

SECCION RELIGIOSA.

Santos del dia.

Hoy 24.—San Robustiano mártir, san Eufrasio obispo y mártir, san Juan del Prado mártir, san Juan Francisco Regis confesor, y santa Susana mártir.

Viernes 25.—San Gregorio VII papa y confesor, santa María Magdalena de Pazzis virgen, y san Urbano papa y mártir.—Tempora.—Ayuno—Gala sin uniforme por cumpleaños de la infanta doña Josefa, hermana del Rey.

Sábado 26.—San Jerónimo confesor y fundador de la Orden de San Prisco, patrona de la Invention de san Eleuterio y mártir, y la Invention de san Alfonso.—Tempora.—Ayuno—Ordenes.

EL PONTIFICE REY.

—En la Ciudad Eterna, dentro del Santuario del mundo, sobre el trono elevado con los trofeos de diez y nueve

ve siglos, vestido de sus ropas pontificales y decorado con la Tiara ornada con la triple corona, se ostenta un venerable y magestuoso Anciano de blanca cabellera, con la frente nublada por el pesar, pero con el rostro apacible y tranquilo, respirando una inefable y angelical dulzura.

Descendiente de una numerosa tribu de héroes, heredero de su valor y de sus glorias, con los ojos clavados en tierra, pero con el corazón fijo en el cielo, oye sin estremecerse el rugido de los huracanes que azotan sin cesar los muros del Vaticano, y hacen oscilar la Cúpula de San Pedro.

Pontífice y Rey, asentando su planta sobre el escabel de su soberanía temporal, base de su libertad é independencia, tiene en su mano el resorte que mueve la vasta máquina espiritual del universo: á su voz se doblegan las conciencias de doscientos millones de hombres, que le obedecen ciegamente, cual á Maestro, y Doctor universal. é infalible cual á Vicario y representante de Dios en la tierra.

El es la cabeza de ese vasto cuerpo que se estiende por el antiguo y los nuevos continentes, repartiendo á todos sus miembros la vida, enlazando los á todos entre sí, y contribuyendo á su desarrollo, á su proporcion y hermosura.

El, & Espiritual, obra simultánea universalmente en todos los puntos del mundo, y sin salir de Roma está presente en todas partes, en todas se hecha esa PRESENCIA REGIA, esa vitalidad fuerte y vigorosa, esa solicitud espectral y paternal, que son los gloriosos atributos de su honor. las y prerogativas sublimes de su escelso Primado.

Armado en su debilidad con el escudo de la fortaleza, armado con el rayo que desbarata y sepulta en los abismos á los Titanes del orgullo, armado de

su terrible Non possumus vence sucumbiendo, y sin hacer violencia al mundo, triunfa con su integridad, con su entereza, con su virtud y santidad del conjurado y revuelto mundo.

Llor al Sábio, ¡Señor inmortal de los siglos que disponiendo de todo suave, pero fuertemente, alza mas brillante sobre los escombros de la heregia, del cisma y de la incredulidad la sublime Cátedra de S. Pedro. Llor al Anciano que hoy la ocupa! dando lecciones de justicia, de orden y de paz á todas las naciones; su nombre cunda de generacion en generacion y sea esculpido con letras de oro sobre las columnas del firmamento.

GACETILLAS.

Servicios de la Guardia municipal.

Ha sido conducido al hospital Estéba Corredera, (el cual se dice estar dememente) habiéndole causado las heridas, un individuo de tropa.

Ha sido conducido al hospital Plácido Sanchez, por heridas causadas en el horno de la Cal, frente al puente de palmas.

¡Qué harullo! He aquí, según el *Correo de los Estados-Unidos*, una estadística curiosa sobre el número de mujeres que poseen los principales mormones:

Brigham Young tiene 185 esposas, Silas Roeder 129, Jeremías Stern 111, Job Billisen 93, Julio Hoffman 92, Gedeon Ruffian 84, Habacne Croatzy 81, etc., etc. La mas vieja de las mujeres de Brigham Young tiene

48 años, y la mas jóven 14. El profeta es viudo de 28 esposas. Su teniente, Silas Roeder, no pudiendo acordarse del nombre de sus 129 mujeres, las ha numerado, el número 1 tiene 51 años, y el número 129 17 años. La mayor parte de los mormones tienen dos y tres mujeres. Brigham Young ha perdido 32 hijos; pero le quedan 213, de los cuales 85 son varones y 128 del sexo femenino, y 9 de sus hijas están casadas con Jeremías Stern, y 3 con Silas Roeder.

La nacion que proporciona mas adeptos varones es la Suecia: siguen despues por órden la Dinamarca, la Escocia, la Noruega, la Suiza, la Alemania y los Estados-Unidos. No hay mas que dos franceses, tres italianos y un español. Las mujeres proceden de Escocia, de los Estados-Unidos, de Suiza, de Alemania, de Dinamarca, de Noruega y de Méjico. No hay ninguna francesa, pero en cambio se cuentan dos españolas, ocho italianas y una griega.

Refieren una anécdota del célebre violinista francés monsieur Lafont, que prueba hasta que punto eran nobles y generosos los sentimientos de su corazón. Pasando un dia por una plaza de Lyon, vió á un pobre ciego que tocaba el violin, y que no recogia de los transeuntes sino algunas limosnas insignificantes.

El artista, conmovido en presencia del anciano pordiosero, se dirigió á él, le rogó que le dejase el instrumento durante algunos instantes, y acto continuo se puso á ejecutar una de las piezas mas brillantes de su repertorio.

La muchedumbre se detuvo y formó un círculo alrededor del artista y del

mendigo. Les monedas de plata y de cobre empezaron á caer como llovidas del cielo. Lafont, que habia puesto su sombrero en medio de aquel semicírculo, las recogió y entregó al anciano. En seguida desapareció.

La vida. El hombre es un reloj que tiene cuerda para setenta años, hay hombres de mas ó menos dura. Esto depende unas veces de la fábrica de donde sale, otras del trato que le dan las manos en que caen.

Unos adelantan hasta que se pierden de vista; otros atrasan que es un dolor, y estos, por lo regular, suelen tener malísima vejez, si una mano inteligente y hábil no les da á tiempo un golpe en el registro.

Un reloj de fábrica conocida se puede garantizar por un año. El mas seguro de los hombres por un dia.

El hombre tiene la esfera en la cara, el minuterio en la nariz. Por la nariz y por la cara venimos siempre en conocimiento de la hora que es en aquella máquina inteligente.

El hombre honrado tiene la máquina en el corazón: el hombre de talento la lleva en la cabeza: el sensual en el estómago: el banquero en el bolsillo: solo el tonto no tiene máquina; es un reloj de sol.

La mujer es un reloj de lujo que suele tener despertador, y á veces hasta música, pero nunca varia de sonata.

Echaos sino á observar por esas calles y encontrareis en todas partes talentos de repetición, modestias de campana, virtudes con escape. Todos marchan mientras les dura la cuerda de la vida, en tanto que la mano de la muerte se aproxima á la hora suprema con paso breve para el ven-

turoso, lento para el descuidado, imperturbable para todos.

En los Estados-Unidos de América las lavanderas almidonan la ropa del modo siguiente: en el engrudo de almidon recién preparado y aun muy caliente, introducen una bujía esteárica y remueven con ella la masa, hasta que se haya fundido y mezclado con el almidon una cantidad suficiente.

Por cada 28 onzas de agua que emplean para cocer el almidon, mezclan 30 ó 35 líneas de bujía esteáricas. La ropa almidonada con esta composicion y planchada con plancha de hierro caliente, adquiere un brillo y pulido extraordinario, se vuelve menos áspera y flexible sin haber perdido nada de su consistencia, y el polvo se le adhiere con dificultad.

Hé aquí una estadística bastante curiosa de la mortandad en los diferentes naciones de Europa.

Muere cada año en los Estados pontificos y Venecia uno de cada 28 habitantes.

En el resto de Italia, Grecia y Turquía uno de cada 30 id.

En Holanda, Francia y Prusia uno de cada 30 id.

En Suiza, Austria, Portugal y España uno de cada 40 id.

En Rusia y Polonia, uno de cada 44 idem.

En Alemania, Dinamarca y Suecia, uno de cada 45 id.

En Noruega, uno de cada 48 id.

En Irlanda, uno de cada 53 id.

En Inglaterra, uno de cada 58 id.

En Escocia é Irlanda, uno de cada 59 idem.

Resulta de estos datos, que bajo el hermoso cielo de Italia, las probabilidades de morirse son grandes, mientras que en medio de las rocas y montañas de la Irlanda puede esperarse vivir hasta una edad muy avanzada.

ANUNCIOS.

En la calle de los Gabrieles, casa número 4 principal se hace almoneda.

Se vende una partida de buena baldosa de terciá en cuadro. Se trata su ajuste casa de D. José Ambrós, calle del Pozo, número 40.

En la plazuela de la Soledad, número 8, se ha abierto al público un salon, en el cual se limpian toda clase de calzado.

En la calle del Pozo, número 7, se vende aceite mineral refinado de primera, superior, á los precios siguientes: por mayor arroba pesada á 65 reales, medida á 56 y por menor á 9 cuartos el cuartillo.

Profesor de Esgrima y Gimnasia.— Se ha establecido en la calle de los Padres núm. 25, el caal enseña el manejo del sable en 30 lecciones y el del florete en 60.

En la misma casa se hacen retratos al Óleo por 40 rs., respondiendo del parecido.

Este acreditado profesor acaba de llegar de Don Benito constandonos del buen éxito de sus lecciones y crédito que ha merecido en aquella población.

Editor responsable: D. G. ORDUNA.

IMPRENTA DEL EDITOR.